

Conférence des rédactrices et rédacteurs en chef **Konferenz der ChefredaktorInnen** Conferenza del capi redattori

## Protokoll der Vorstandssitzung

Datum: **14. September 2011, 12.15 Uhr – 13.30 Uhr**  
Ort: **Sitzungszimmer SonntagsZeitung, Zürich**

Anwesend: Martin Spieler (Präsident), Markus Eisenhut (Protokoll),  
Béat Grossenbacher, Edy Salmina (per Konferenzschaltung), Daniel Weber

Entschuldigt: Ariane Dayer, Catherine Duttweiler, Colette Gradwohl, Sylvia Egli von Matt, Nik Niethammer

Traktanden:

- 1. Presserat:** Kandidaten für Gesamterneuerungswahlen des Presserats vom  
16. November 2011  
Umsetzung Abdruck der Stellungnahmen auf chefredaktoren.ch
- 2. Qualitätssicherung:** Stand TA-Projekt
- 3. Jahresausflug 2011** ins Tessin
- 4. Nächster Cheftalk**
- 5. Varia:**

### 1. Presserat

Im Hinblick auf die Gesamterneuerungswahlen vom 16. November hat der Präsident mit Hansi Voigt (20minuten.ch) und Andi Büchi (Beobachter), Matthias Halbeis (SoZ) gesprochen. Voigt ist offen und bereit, Halbeis ist es ebenfalls. Büchi ist zwar interessiert, kann aber aus zeitlichen Gründen nicht. Béat Grossenbacher schlägt der Runde Marianne Biber (ATS, Inlandchefin) als Kandidatin vor. Der Vorstand beschliesst, Biber, Voigt und Halbeis dem Presserat zur Wahl zu empfehlen. Der Präsident kümmert sich um die Dossiers (Lebenslauf etc) von Voigt und Halbeis, Béat Grossenbacher um jenes von Biber. Alle Kandidaten sollen sich den 16. November für die Evaluationsgespräche freihalten.

Der Vorstand beschliesst weiter, die Stellungnahmen des Presserats auf der Webseite chefredaktoren.ch in einer eigens eingerichteten Rubrik zu publizieren. Das Sekretariat des Presserats (Dr. Martin Künzi) wird gebeten, die Stellungnahmen Daniel Weber zukommen zu lassen.

### 2. Qualitätssicherung

Das Projekt des TA verzögert sich. Frühestens ab Oktober wird die Tauglichkeit der Messkriterien am Beispiel der Frontseite des Tages-Anzeigers getestet. Markus Eisenhut will diese Testphase abwarten und beantragt deshalb, die Qualitätssicherung anlässlich der nächsten Vorstandssitzung erneut zu traktandieren.. Die Runde ist einverstanden.

### 3. Jahresausflug 2011

Der Jahresausflug findet am 8. November 2011 statt. Ab ca. 14h15 sind in Lugano drei Themenblöcke geplant:

1. Die Tessiner Medienwelt: Vertreter der Tessiner Zeitungen, von RSI und Tele Ticino.
2. Finanzplatz Tessin: Regierungsrätin Laura Sadis hat zugesagt, von der CS kommt ein Experte fürs Private Banking (Marco Beroli oder Franco Müller, Leiter Market Area Italy).
3. Nachtessen ab ca. 19h30 im Hotel Villa Castagnola Lugano: Zugesagt hat Tito Tettamanti. Eingeladen werden Pietro Antonini, der Stiftungsratspräsident des Orchestra della Svizzera Italiana, und der Immunologe Antonio Lanzavecchia vom Istituto di Ricerca in Biomedicina Bellinzona.

Edy Salmina zeichnet für die Organisation des Anlasses, inklusive eines allfälligen (Bus-)Transfers, verantwortlich. Der Vorstand dankt.

#### **4. Cheftalk**

Der Präsident hat Tamedia-CEO Martin Kall anbinden können. Der nächste Cheftalk findet am 13. Dezember in Zürich (Tamedia) statt. Die Tamedia offeriert den Apéro. Michael Ringier soll für den Talk vom Februar/März 2012 gewonnen werden. Markus Eisenhut nimmt Kontakt auf.

#### **5. Varia**

Neues Vorstandsmitglied: Catherine Duttweiler wechselt in die Kommunikationsabteilung der Berner Kantonalbank (BEKB) und hat ihren Austritt aus der Konferenz der ChefredaktorInnen angekündigt. Die Runde gratuliert herzlich, bedauert aber, dass eine sehr talentierte Führungskraft einerseits den Zeitungsmedien den Rücken kehrt und damit andererseits die Konferenz verlassen muss. Die Runde diskutiert mögliche Kandidatinnen und Kandidaten und beauftragt schliesslich Martin Spieler damit, David Sieber Chefredaktor der Südostschweiz, anzufragen.

Bezüglich Nik Niethammer, der bei Ringier als Chefredaktor der Schweizer Illustrierten abgesetzt wurde, sieht der Vorstand aktuell keinen Handlungsbedarf. Nik bleibt vorderhand im Vorstand, wir wünschen ihm alles Gute.

Anfrage: Der Verein Medienkritik Schweiz möchte die Konferenz der ChefredaktorInnen als Co-Veranstalter des Anlasses an der Hochschule für Wirtschaft Zürich vom 10. November 2011 gewinnen. Der Vorstand lehnt ab. Der Präsident überlegt sich, am genannten Anlass zu sprechen.